



多くの人を感動のうちに巻き込んだ「米百俵」の舞台



歌舞伎座2階ロビーに展示された「いまに生きる米百俵」

大盛況だった『米百俵』

東京歌舞伎座・長岡市立劇場の公演

山本有三の名作「米百俵」が、先月一日から二十五日間わたって東京・歌舞伎座で上演され、大きな反響を呼びました。

主演の松本幸四郎さんははじめ若手の役者の皆さんのが熱演あって、焦土の中で立ち上った長岡藩士の心意気が見事に再現され、観客に深い感動を与えました。

特に、虎三郎が藩士を前に

して、「食えないからこそ学校を建て、人を育てるのだ」と、苦悩の中で切々と説く場面では、観客は涙を浮かべながら見つめているといった光景が連日繰り返されました。

また、二階ロビーの展示コーナーには、「いまに生きる米百俵」と題して、戊辰の役から長岡ニュータウン建設までの資料が掲げられ、いまも

もなお食い入るように舞台を見つめているといった光景が見られました。

このほか、歌舞伎座内で同時に販売した「米百俵・小林虎三郎の思想」も飛ぶように売れました。

また、この歌舞伎座公演に統いて、十月二十七日に長岡市立劇場でも昼夜二回にわたり特別公演が行われ、大ホールは満席となる盛況ぶりでした。

名作戯曲を初めて読んだ時の感動がよみがえった。実は、古い伝統芸術を大事にする歌舞伎は、女性が喜ぶものだと聞いていた。ところが、こんな男臭いものもあつたとは、一つの発見といえる。

小林孝平さんは百年前のこと再発掘して世相に警鐘を鳴らし、二十一世紀をめざした長岡ニュータウン作りの土台にすえた。この市政の基本理念は、名優たちの熱演によって歌舞伎の本舞台で見事に開花した。

寺山義雄
（前共通信論説委員）

舞台を見て
一つの発見

○多額の金品を寄附された功績
株式会社吉原組（南町一）
：希望が丘小学校に校門（児童玄関）と石積みを寄附されたもの

○教育の分野に尽くされた功績
星野竹次郎（宮内三）
：少年補導員15年及び体育振興に尽くされたもの

○多額の金品を寄附された功績
渡辺瀧一郎（希望が丘南六）
：希望が丘小学校にピアノを寄附されたもの

○教育の分野に尽くされた功績
諸里忠治（神田町一）横山健太郎（花園二）
：多年にわたり市民体育の振興に尽くされたもの

○多額の金品を寄附された功績
高頭八郎（深沢町）
：深沢小学校にグラントピアノを寄附されたもの

○多額の金品を寄附された功績
渋谷七郎（川崎町）高野松蔵（藏王二）
小林芳久（西新町一）海津富司（柏町二）
茨木克雄（宮栄一）早川信次（宮内六）
栗山貢（千歳三）少年補導員15年
：希望が丘小学校に校歌額及び校訓額を寄附されたもの

○多額の金品を寄附された功績
飯塚一雄（下山三）
：希望が丘小学校に校歌額及び校訓額を寄附されたもの



▲豊作にわいた健康農園収穫祭

10月14日、およそ200人の皆さん参加して「健康農園収穫祭」が行われました。

一年間の努力が見事に実り、お孫さんの顔ほどもあるさつまいもやさといも、ねぎなどが次々と……。持ち寄った収穫物を取り囲んで、「でっかいで賞」「子だくさんで賞」など、楽しい表彰式も行われました。



▲60市の市長さん来岡(北信越市長会)

去る10月24日・25日の二日間、新潟・長野・富山・石川・福井の5県60市の市長が長岡市を訪れ、北信越市長会を開きました。

総会のあと、長岡ニュータウン・河川公園・市営牧場など、全国的に注目されている長岡市の新しいまちづくりの様子を視察しました。

ことしの長岡市表彰の受賞者は、郷土の発展に尽くされた次の七団体と個人二十一名の方々で、十一月三日の文化の日に、表彰式が行われます。

○一般の各分野に尽くされた功績
長岡赤十字学生奉仕団（日赤町二）
：特別養護老人ホームわらび園の入居者に業務奉仕活動を続けた功績

○自治行政に尽くされた功績
長岡工業高等専門学校インタークトクラブ（西片貝町）
：市立双葉寮の入所児童に学習奉仕活動を続けた功績

○犯罪捜査活動に協力した功績
有限会社山川ラタン（袋町二）
：心身障害者雇用の優良事業所としての功績

○緑地帯の美化管理を続けた功績
柳谷徳一（四郎丸二）
：緑地帯の美化管理を続けた功績

○自治行政に尽くされた功績
町永直二（東新町一）
：緑地帯の美化管理を続けた功績

○緑地帯の美化管理を続けた功績
柳村公（東神田三）
：学校歯科医（25年以上）：山田達雄（河根川町）鈴木笑（坂之上町一）
：消防団員（30年以上）：安藤保（十二潟町）
田原基一（石内一）：金子恭一（南町三）
町内会役員（30年以上）：寒川李吉（城内町二）名塚藤一（大穂千本町）吉村文治郎（千手三）
酒井征雄（中沢町）春日利衛（中沢町）高野信一（中沢町）

○保護司（15年以上）：植村公（東神田三）
：学校歯科医（25年以上）：山田達雄（河根川町）鈴木笑（坂之上町一）
：消防団員（30年以上）：安藤保（十二潟町）
田原基一（石内一）：金子恭一（南町三）
町内会役員（30年以上）：寒川李吉（城内町二）名塚藤一（大穂千本町）吉村文治郎（千手三）
酒井征雄（中沢町）春日利衛（中沢町）高野信一（中沢町）

11月3日 長岡市表彰式
11月13日 教育委員会表彰式

長岡市表彰

公共下水道

広がる水洗化区域

千手・柏町・南町も処理区域に

十一月一日から、坂之上排水区千手排水区の一部、合わせて二十三・三ヘクタール（略図の区域）が公共下水道の処理区域に公示されました。

この公示で、浄化槽なしでトイレの水洗化が可能となる地域は五百八十一ヘクタール、長岡市の下水道普及率（処理人口の総人口に占める割合）は二十六・七パーセントとなりました。

なお、川東地区第二期計画は、



第四期計画は

今年度中に作成

市街地の中心部の水洗化が実現したのに統いて、市では川崎・土

事に着手します。

今年度が最終年度で、市では四郎丸・千手地区の一部など残りの区域の工事も急ピッチで進めており、年度末には普及率は三十二・七パーセントに達する予定です。

また、雨水があふれないようにするため、関東町ポンプ場を昭和五十四・五十五年の二か年度で改築することにし、今月からこの工事に着手します。

●水洗化の手びき

トイレの水洗化が、地域ぐるみで推進されるよう、下水道法では、処理区域の公示の日から三年以内に、くみ取り便所を水洗便所に改造することを、建物の所有者に義務づけています。

●改修資金を融資

こうしたことから、市では各家庭からできるだけ早く、水洗式に切り替えていただけるよう、三十万円を限度とした無担保、無保証の貸付金制度を設けて、改修資金の一部を援助しています。

●排水設備工事は市指定店で

各家庭で敷設する排水管やマスなどのが建設現場、くらしに深いかかります。このため、工事を基準どおり実施するよう市が指導している「指定工事店」に工事はお申込みください。

安心して農地の貸し借りを

長岡市では、一昨年から、安心できる農地の貸し借りとして、農地法に規制されない短期間の利用権設定を行う農用地利用増進事業を実施しています。

特に今年度からは、農業委員の皆さんを流動化推進委員に委嘱して、貸し手と借り手の仲立ちを行ってもらうことにしました。

短期契約

この事業による農地の貸し借りは、農地法による小作関係とは次のように異なり、安心して貸すことができできます。

離作料なしの

短期契約

この事業による農地の貸し借りは、農地法による小作関係とは次のように異なり、安心して貸すことができます。

離作料なしの

短期契約

この事業による農地の貸し借りは、農地法による小作関係とは次のように異なり、安心して貸すことができます。

離作料なしの

短期契約

農用地利用増進事業で

長岡市では、一昨年から、安心できる農地の貸し借りとして、農地法に規制されない短期間の利用権設定を行う農用地利用増進事業を実施しています。

特に今年度からは、農業委員の皆さんを流動化推進委員に委嘱して、貸し手と借り手の仲立ちを行ってもらうことにしました。

短期契約

離作料なしの

短期契約

この事業による農地の貸し借りは、農地法による小作関係とは次のように異なり、安心して貸すことができます。

離作料なしの

